

Boletín: 2/24

Guadalajara, Jalisco, 9 de febrero de 2024

Capacita la CEDHJ a elementos de diversas corporaciones policiales de Jalisco sobre Derechos Humanos y Desaparición de Personas

- A la fecha, han sido capacitados dos mil 180 elementos de diversas corporaciones.

Policías de diversas entidades agrupadas y sectorizadas de la Coordinación General Estratégica de Seguridad, y de las Comisarías del área metropolitana de Guadalajara, recibieron constancias al concluir el curso sobre Derechos Humanos y Desaparición de Personas que impartió personal del Instituto de Derechos Humanos Francisco Tenamaxtlí de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco.

La presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González, explicó que la capacitación en materia de derechos humanos es uno de los ejes primordiales de la defensoría, sobre todo, enfocada a las personas servidoras públicas, con el propósito de que cuenten con las herramientas necesarias para defender la dignidad humana de las y los jaliscienses.

Recordó que la desaparición de personas constituye una grave violación de derechos humanos, toda vez que además de causar daños irreparables a las víctimas, provoca sufrimiento a sus familiares. Además de ser considerado un delito de lesa humanidad.

“Celebro que contemos con personas servidoras públicas como ustedes interesadas en profesionalizarse, con el propósito de brindar un mejor servicio a la ciudadanía, actualizarse en temas primordiales como es éste, que lamentablemente, todos los días está presente en nuestro país y en nuestro estado”. Señaló Godínez González.

Indicó que se mantendrá el trabajo coordinado y la suma de esfuerzos para fortalecer las capacidades de las dependencias encargadas de atender este delito, con el propósito de que se garantice el respeto a la dignidad humana de las víctimas directas e indirectas. Reconoció el interés de las corporaciones policiales para capacitarse en temas de derechos humanos. *“Son de las dependencias con mayor número de personas servidoras públicas capacitadas, que han tenido esa sensibilidad, ese eco y esa apertura para poder establecer una coordinación en pro de los derechos humanos. Para nosotros es muy importante darles herramientas para su trabajo cotidiano, pero también es muy importante dignificar su trabajo, que es una labor tan complicada que ustedes hacen en estos momentos”.*

Por su parte, el Coordinador General Estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, agradeció el apoyo de la CEDHJ para impartir capacitaciones sobre temas relacionados con los derechos humanos, entre ellos, la desaparición de personas, tortura, trata de personas, la atención al abuso sexual infantil, entre otros que se impartirán durante este año. A la fecha, han sido capacitados 2 mil 180 elementos de diversas corporaciones. *“Para que todas y todos los policías metropolitanos, de la policía del estado, de la policía investigadora, ministerios públicos y operadores del Sistema de Justicia, tengan los conocimientos básicos y necesarios para entender la interdependencia que tiene la vulneración de un derecho humano hacia la víctima directa, pero también hacia la víctima indirecta”*.

159 personas pertenecientes a las dependencias agrupadas de la Coordinación General Estratégica de Seguridad, así como a las diversas comisarías del Área Metropolitana de Guadalajara fueron las que participaron en este curso.